

TUN

THE UNION NEWS

EN ESTE NÚMERO

FESUMIN llevó a cabo primera Asamblea Nacional del año con gran éxito de participación

Sindicato cerró las celebraciones de aniversario con dos grandes y exitosas fiestas

Felicidades a los mas de 30 socios y socias que en junio celebran un año más de vida.

SINDICATO DE SUPERVISORES ANGLO AMERICAN CHILE, SANTA LUCÍA 256, PISO 4 - SANTIAGO WWW.SUPERVISORESANGLO.CL



EDITORIAL

“Cuando llueve, todos se mojan”, dice el popular dicho.

Lo que no dice, es que cuando llueve en Santiago, suele nevar en Los Bronces, y eso no es para todos, sino prioritariamente para quienes trabajan cada día en condiciones extremas, produciendo Cobre. Y en estas últimas semanas fue realmente impresionante todo lo que nevó, recordándonos la intensidad de las condiciones laborales de quienes cada día se desempeñan en Los Bronces.

Solo haciendo un rápido recuento: el lunes 21, se acumuló 1 metro de nieve, al día siguiente, otros 57 centímetros, al otro día, 82 centímetros más: En 3 días casi 2 metros y medio de nieve que genera evidentemente grandes complejidades operativas y que además exige extremar cuidados y prevenciones para no lamentar ningún tipo de incidente.

Y el balance es positivo, una buena preparación en la gerencia de mina, profesionales capaces mirando el conjunto de variables y contingencias y actuando consistentemente. El resultado: días tranquilos con cosas muy menores que lamentar, sin daño a las personas y una organización que demuestra su capacidad, basado en un equipo humano que está a la altura de los desafíos, incluso con importantes costos como no poder bajar del turno por la cantidad de nieve caída,

manteniendo la continuidad operativa donde el compromiso de cada trabajador y supervisor de Anglo es clave para sostener las necesidades de la Mina.

Vaya desde el Sindicato de Supervisores un especial reconocimiento a todas y todos los supervisores que ponen el hombro para sacar la tarea adelante, y que es una de las razones por las cuales cada vez que el directorio sindical se sienta a dialogar con la empresa, lo hace sabiendo el gran equipo humano y profesional que representa.

Como verán en este número de TUN, el pasado viernes cerramos oficialmente los festejos por los 10 años del Sindicato, con 2 fiestas que estuvieron a la altura de lo que se merece una organización líder como el sindicato. En compañía de buenos amigos dirigentes de otros sindicatos y de la presencia en ambas jornadas de parte de la plana ejecutiva de Anglo American, engalanada por el presidente ejecutivo, Patricio Hidalgo que nos acompañó en esta última jornada; una gran mayoría de socios y socias disfrutaron esta fiesta preparada con gran detalle y preocupación.

Solo queda agradecer a todos nuestros socios y socias, por la confianza con su Sindicato, ha sido justamente la profunda unidad de nuestra organización, la que nos ha permitido crecer y fortalecernos cada día, para representar de mejor manera a las y los supervisores de Anglo.



FESUMIN llevó a cabo primera Asamblea Nacional del año con gran éxito de participación

La Serena fue el escenario elegido para la primera Asamblea Nacional de Fesumin del 2024, instancia en que participaron los nueve sindicatos bases más algunos dirigentes de las empresas productoras de litio Albemarle y SQM.

La actividad se llevó a cabo los días 27 y 28 de mayo y al final de la jornada, tanto el directorio de Fesumin como sus sindicatos bases, se mostraron satisfechos y agradecidos por las diversas actividades de discusión, aprendizaje conjunto e intercambios de experiencias que permitió el encuentro.

Invitados

Durante la Asamblea destacó la participación de Francisco Brizuela, Seremi del Trabajo de la Región de Coquimbo, quien abordó, entre otros temas, la Ley Karin y la Ley 40 horas.

Respecto de la Ley Karin Brizuela fue enfático en señalar que las empresas deben actualizar sus políticas y reglamentos internos ya que la nueva normativa incluye cambios importantes en materia de acoso sexual, laboral y violencia en el trabajo. Entre los cambios, la ley obliga a las empresas a implementar un enfoque preventivo, así como también, mejoras en los procesos de investigación y en la regulación de las conductas de acoso laboral y violencia.

En tanto, el Director Regional del Trabajo de la Región de Coquimbo, Mauricio Mundaca, abordó el Artículo 22 y su aplicación, ocasión en que explicó de manera contundente que dicho artículo no es compatible con las jornadas excepcionales.

Por su parte, Sernageomin presentó el estudio “Estadísticas de Accidentabilidad: Industria Extractiva Minera Año 2023”, destacando que “desde el año 2010 hasta el 2023, las personas fallecidas en la industria extractiva minera han disminuido de 45 a 13 trabajadores/as”. Esta disminución se relaciona con la incorporación de un considerable número de fiscalizadores que se inició después del accidente de la mina San José, conocido como “los 33 mineros”

Además, consultados por el bajo costo de las multas que se aplican a las empresas, el director de Sernageomin de la Región de Coquimbo, Sergio Araya Ramírez, explicó que la institución está más enfocada en la educación y en la toma de conciencia en cuanto a prevención y cuidado de las y los trabajadores, manteniendo así una gestión proactiva y no reactiva.

Por último, Cristián Calderón, encargado del Centro de Capacitación de Minería y Geología de la Región de Coquimbo, abordó el tema “responsabilidad de la supervisión frente a incidentes operacionales”, ocasión en que explicó las responsabilidades legales del estamento supervisor.



Sindicato de Supervisores Anglo

Desde el directorio de nuestro Sindicato y como parte de Fesumin, valoraron positivamente la realización de la primera asamblea del año, especialmente por la posibilidad de conocer la aplicación y alcance de nuevas leyes, como la Ley Karin.

Al respecto, Francisco Villa, presidente de nuestro Sindicato, sostuvo que “debemos ser garantes de esta nueva ley de acoso laboral, y trabajar para que se aplique de la mejor manera posible en Anglo”. De igual manera, agregó Villa, “debemos revisar la aplicación del artículo 22, ya que, en Anglo hay trabajadores que tienen este artículo estando en jornada excepcional y eso, como pudimos conocer desde la propia dirección del trabajo, es completamente incompatible”.



Sindicato cerró las celebraciones de aniversario con dos grandes y exitosas fiestas

Un balance más que positivo es el que ha realizado el Directorio del Sindicato de Supervisores luego de haber celebrado su décimo aniversario con dos fiestas que reunieron a gran parte de los socios y socias.

Los encuentros tuvieron el valor de generar un espacio para que los socios y socias pudieran compartir junto a sus familias y seres queridos, en un contexto distinto al del trabajo y así, afianzar el sentido colectivo y de camaradería que se vive al interior de nuestra organización sindical.

Les dejamos algunas imágenes que quedarán para siempre en el recuerdo de los 10 años de nuestro Sindicato.





Cumpleañeros junio 2024

Muchas felicidades a los mas de 30 socios y socias que este mes celebran un año más de vida.

Sindicato de Supervisores Anglo American Chile

2 de junio, Eduardo Gonzalez
 3 de junio, Claudio de Lima
 4 de junio, Luis Mejias
 4 de junio, Víctor Hernández
 4 de junio, Carlos Morales
 6 de junio, Mauricio Meléndez
 6 de junio, Linda Rojas
 6 de junio, Diego Gutierrez
 7 de junio, Luis Montecinos
 8 de junio, Cristian Rivadeneira

10 de junio, Jorge Riveros
 11 de junio, Alisson Castro
 13 de junio, Arny García
 14 de junio, Ana Durán
 14 de junio, Enrique Muñoz
 15 de junio, Marcela Mena
 15 de junio, Claudio Mena
 16 de junio, Hermann Pérez
 17 de junio, Alvaro Balboa
 18 de junio, Jhon Ledezma

18 de junio, Luis Pérez
 18 de junio, Cristobal Ortiz
 19 de junio, Diego Matamala
 24 de junio, Rodrigo Agüero
 25 de junio, Oscar Briones
 25 de junio, Germán Silva
 26 de junio, Ricardo Carrasco
 26 de junio, Alfredo Rojas
 27 de junio, Paulo Bastías
 27 de junio, Bruno Bravo
 28 de junio, Maria Paz Soto

Nuestro Sindicato saluda y celebra a todos quienes este mes cumplen un año más de vida, el Directorio les desea muchas felicidades y que este cumpleaños venga cargado de buenas noticias.

Además, desde el directorio agradecen la confianza que han depositado como socios y socias en el trabajo de nuestro Sindicato cuya única misión es y será representar de la mejor forma posible los intereses de cada uno de ustedes.

Un abrazo a todas y todos los cumpleaños y que reciban el pequeño presente que hace el Sindicato como una muestra de cariño, respeto y agradecimiento.



Caricatura de Roberto Fontanarrosa

Hoy	16°/7°		Nublado
sáb 01	18°/9°		Muy nublado
dom 02	20°/13°		Nublado
lun 03	17°/10°		Nublado
mar 04	18°/12°		Nublado